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離島區議會旅遊漁農及環境衞生委員會 
離島健康城巿及長者友善社區工作小組會議記錄 
 
日期： 2017 年 11 月 15 日(星期三) 
時間： 上午 10 時 30 分 
地點： 香港中環統一碼頭道 38 號海港政府大樓 14 字樓 
 離島區議會會議室 
 
 
出席者 
余漢坤先生, JP (召集人) 
李桂珍女士 
傅曉琳女士 
郭  平先生 
鄺國鑑先生, JP 
陳毅宗先生 
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應邀出席者 
譚雨川先生 香港賽馬會 慈善項目經理 
李樂瑤女士 香港賽馬會 副社區事務經理 
陳璇華女士 香港賽馬會 行政助理 
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區詠蘭女士 嶺南大學亞太老年學研究中心 項目主任 
關頌雯女士 嶺南大學亞太老年學研究中心 項目主任 
 
 
列席者 
黃永堅先生 康樂及文化事務署 離島區副康樂事務經理(分區支援)  
歐尚旻先生 離島民政事務處 民政事務助理專員(1) 
莊欣怡女士 離島民政事務處 民政事務助理專員(2) 
鄭麗然女士  離島民政事務處 聯絡主任主管(梅窩/大嶼山南) 
鄺偉健先生  離島民政事務處 行政助理(梅窩/大嶼山南) 
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秘書 
陳雅芝女士   離島民政事務處 行政主任(區議會)2  
 
 
因事缺席者 
鄺官穩先生 
翁志明先生, BBS 
黃漢權先生 
黃文漢先生 
余麗芬女士 
周浩鼎先生 
黃敬全先生 
馮浩霖先生  漁農自然護理署 農業主任(農業推廣) 
倫翠婉女士  漁農自然護理署 漁業主任(執行)1 
 
 
~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

 
 
歡迎辭 
 
  召集人歡迎各成員及政府部門和機構代表出席會議，並介

紹離島民政事務處民政事務助理專員歐尚旻先生。 
 
2.  小組成員備悉，鄺官穩副召集人、翁志明議員、黃漢權議

員、黃文漢議員、余麗芬議員、周浩鼎議員、黃敬全委員、馮浩

霖先生及倫翠婉女士因事未能出席會議。 
 
 

I. 通過 2017 年 4 月 26 日的會議記錄 
 

3.  小組成員一致通過上述會議記錄。 
 

 

II.  「賽馬會齡活城市計劃」地區計劃 
 
4.  召集人表示，有關離島區地區計劃優先涵蓋範疇的文件已於

會前送交小組成員參閱。 
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5.  譚雨川先生介紹文件內容，包括第二批地區計劃將於本年

12 月前完成，以及第三批地區計劃涵蓋的四個建議範疇。他補充，

香港賽馬會慈善信託基金(馬會)已於本年 1 月起將計劃擴展至全港

18 區，並與嶺南大學、香港大學、香港中文大學和香港理工大學合

作進行基線研究，以檢視各區的年齡友善情況及探討未來的行動方

向。現時全港 18 區的基線研究已經完成，馬會稍後會分析結果，以

了解全港的年齡友善情況及制定全港性推動年齡友善的項目。區詠蘭

女士接着利用電腦投影片簡介地區計劃的進展及結果。  
 
6.  郭平議員表示，首批地區計劃成功推行，但小組成員並未獲

邀出席分享會。他希望能夠親身了解參加者的分享及感受。若第二批

地區計劃於本年年底完成後舉辦分享會，他希望機構能邀請小組成員

出席。 
 
7.  譚雨川先生表示，第一批地區計劃的參加機構曾邀請個別政

府部門代表及當區區議員出席活動。他會向有關參加機構反映小組成

員的意見，建議機構邀請小組成員出席合適場合，以增強互動。 
 
8.  區詠蘭女士補充，評估計劃結果的方法之一是舉辦聚焦小

組，主要是透過傾談方式收集參加者對計劃的意見。如小組成員對此

感到興趣，她可另行安排訪談活動，或建議負責機構舉辦公開分享會

讓小組成員參加。 
 
9.  召集人詢問第一批地區計劃是以問卷方式抑或其他方法進行

意見調查，並建議第二批地區計劃的參加機構舉辦公開分享會及邀請

小組成員參與。 
 
10.  區詠蘭女士解釋，第一批地區計劃以問卷方式進行調查，共

收回 151 份問卷。計劃下的 3 間參加機構各舉辦 1 場聚焦小組，每場

聚焦小組共有 8 人參與，年齡介乎 18 至 90 歲，主要為義工、服務使

用者、長者和護老者等，以收集問卷內容以外的意見。聚焦小組一般

會閉門進行，過程會被錄音，參與者需簽署同意書。在公開分享會方

面，她會與第二批地區計劃的參加機構商討分享會的安排，例如安排

參加者在嘉年華活動上台分享。 
 
11.  郭平議員表示尊重聚焦小組的保密性，並建議分享會以小組

形式進行，以便小組成員能深入了解計劃內容及提供意見。他詢問聚

焦小組的參與人數是否具有代表性。 
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12.  溫卓毅博士建議工作小組考慮邀請 3 間參加機構和計劃參加

者出席工作小組會議作交流討論，作為評估計劃的方法之一。就數據

樣本的代表性，問卷調查方式是從第一批地區計劃下的 3 項計劃中，

各揀選 50 名義工和活動參加者參與，並假設他們熟悉計劃及有深刻

體會，從而比較每項計劃的優劣。聚焦小組的參與人數較少，每場聚

焦小組一般有 5 至 8 人參與，會進行 2 小時的深入討論。另外，參加

機構的職員亦會進行半小時至 1 小時的訪談。整個數據收集範疇涵蓋

義工、計劃受益者及職員層面的意見，因此能全面覆蓋整項計劃，他

相信所收集的數據全面且具代表性。 
 
13.  譚雨川先生補充，第二批地區計劃下的 3 項計劃仍在進行，

預計將於本年 12 月完成。如小組成員希望了解活動內容或參加者的

意見，他會向有關機構查詢會否就計劃舉行講座或分享會，如有的話

會通知小組成員出席。 
 
14.  召集人同意郭平議員的建議，並表示曾出席香港基督教女青

年會大澳社區工作辦事處(第二批地區計劃的參加機構之一)舉辦的松

柏會會議，從長者的意見交流中有所得益，因此他相信計劃分享會會

為小組成員帶來裨益。 
 
15.  工作小組同意第三批地區計劃涵蓋的四個建議範疇。 
 

 

III. 活動報告 
 
16.  召集人表示，2017-18 年度活動報告文件，已於會議前送交小

組成員參閱。他表示，2017 年的綠色大嶼植樹活動因昂坪 360 進行

電纜維修工程而停辦。工作小組在早前舉行的會議上，初步擬定於

2018 年 4 月 21 日或 28 日(星期六)舉行「離島區健康城市植樹節－綠

色大嶼 2018」活動，確實日期待定。根據以往經驗，活動或會因下

雨而需要改期，因此暫定 4 月 29 日(星期日)為後備日期。工作小組計

劃種植 1 000 棵本港原生植物，以進一步改善彌勒山一帶的生態環境

及增加生物多樣性，並呼籲小組成員參加。另外，離島區已成功加入

世界衞生組織「全球長者及年齡友善城市及社區網絡」。 
 
17.  工作小組備悉上述報告內容。 
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IV. 其他事項 

 
18.  小組成員沒有提出其他事項。 
 

 
V. 下次會議日期 

 
19.  議事完畢，會議於上午 11 時 14 分結束。下次會議日期將另

行通知。 
 

-完 - 
 
 


